

Martes 13/05/25

El Gobierno de La Rioja somete a información pública el Proyecto de Interés Supramunicipal TECHRIOJA en Albelda de Iregua

El expediente podrá ser consultado desde este jueves, día 15, y durante el plazo de un mes en el Portal de Participación de la web regional

TECHRIOJA tiene como objetivo la aceleración, escalado y consolidación de proyectos e iniciativas de base tecnológica, así como atraer talento y nuevas actividades empresariales a La Rioja

La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo ha informado en la reunión del Consejo de Gobierno celebrado este martes, 13 de mayo, de que, de acuerdo a la legislación vigente, va a proceder a someter a información pública el Proyecto de Interés Supramunicipal TECHRIOJA, que estará ubicado en Albelda de Iregua. Tras su publicación en el BOR, el expediente podrá ser consultado desde este jueves, 15 de mayo, durante el plazo de un mes en el Portal de Participación de www.larioja.org, lo que supone un paso definitivo para la puesta en marcha de este proyecto estratégico para la región.

El Pleno de la Comisión de Ordenación del Territorio y Urbanismo de La Rioja (COTUR), en sesión celebrada el pasado 2 de mayo, acordó aprobar inicialmente este proyecto como de interés supramunicipal, ya que en él confluyen características de interés social, utilidad pública y trascendencia para la Comunidad Autónoma de La Rioja, que justifican la ordenación y planificación de los terrenos e infraestructuras afectadas mediante su tramitación como proyecto de estas características. No en vano, TECHRIOJA tiene como objetivo la aceleración, escalado y consolidación de proyectos e iniciativas de base tecnológica, así como atraer talento y nuevas actividades empresariales a La Rioja.

El Gobierno de La Rioja impulsa esta iniciativa para articular, integrar y potenciar la ciencia, la tecnología y la innovación, así como fomentar el emprendimiento, la generación de soluciones tecnológicas, la divulgación de conocimiento y la colaboración entre universidades, centros de investigación, empresas, instituciones y sociedad en general, con el fin de incidir en el desarrollo económico, empresarial, institucional, sostenible y social de la región.

Está previsto que TECHRIOJA disponga de espacios para albergar iniciativas tanto públicas como privadas en las edificaciones, instalaciones, parcelas e infraestructuras disponibles en recinto ferial de Albelda de Iregua en La Rioja, situado al norte del término municipal y con una superficie de 336.003 metros cuadrados.

Asimismo, habrá espacios para la incubación y aceleración de empresas de base tecnológica, el alojamiento de proyectos y empresas consolidadas, la realización de eventos, ferias y congresos, así como la provisión de acceso para la implantación de infraestructuras especializadas y otras iniciativas privadas.

Desarrollo en tres fases

Para satisfacer estas necesidades, en una primera fase del proyecto, se han escogido diferentes edificaciones existentes en el recinto, como la antigua residencia de estudiantes, la iglesia y el pabellón del recinto ferial, que serán reformados y actualizados para la constitución y puesta en marcha del Nodo de Emprendimiento Tecnológico de La Rioja (NET Rioja). El inicio de las obras se realizará de forma inmediata tras la aprobación del proyecto y su duración será de dos años.

En la segunda fase, se incluye el desarrollo y expansión del parque para cumplir con los objetivos globales del proyecto. Para ello, será necesario el acondicionamiento y preparación de la urbanización existente y la correcta dotación de las infraestructuras necesarias para el resto de las parcelas existentes. Así, y con el objeto de adaptar los terrenos a los usos y necesidades requeridas, se procederá a redefinir los espacios existentes mediante una correcta ordenación urbanística y la modificación de los usos de las parcelas y dotaciones existentes. Se estima que estas actuaciones se desarrollarán en un plazo de cuatro años.

Por último, en la tercera fase, se prevé la expansión del proyecto mediante la implantación de empresas y otras infraestructuras tecnológicas singulares. Las obras de implantación de las primeras empresas podrían empezar en dos años y realizarse de forma simultánea a la segunda fase. Se estima que la finalización completa de las obras hasta la colmatación de la superficie edificable podría desarrollarse a lo largo de doce años.

TechFabLab, impulso y financiación

El proyecto TechFabLab es el instrumento utilizado para el impulso y financiación de esta primera fase del proyecto, que culminará con la puesta en marcha del Nodo de Emprendimiento Tecnológico de La Rioja (NET). TechFabLab está centrado en la creación de redes de emprendimiento digital (RETECH) con el objetivo de dar respuesta a las necesidades relacionadas con la promoción de las iniciativas empresariales vinculadas a las tecnologías facilitadoras esenciales de las

Comunidades Autónomas participantes en este proyecto de carácter colaborativo, transregional y movilizador del ecosistema público-privado.

Esta iniciativa financiada con fondos europeos Next Generation EU cuenta con actuaciones operativas globales y comunes para todas las comunidades autónomas participantes y, por otro lado, unas específicas impulsadas por cada una de ellas de manera independiente, como es el diseño y creación del Nodo de Emprendimiento Tecnológico (NET) por parte de La Rioja.